

Fête Sukkot

[Page Se relever Adultes Repères](#) : repères - contexte d'écriture – textes d'auteurs

La fête de Sukkot est l'une des trois fêtes juives de pèlerinage avec la Pâque et Pentecôte, qui se déroule pendant huit jours du 15 au 21 Tishri (en septembre octobre), 8 jours après le Yom Kippur. Elle rappelle la protection que Dieu accorda aux Hébreux pendant leurs quarante années d'errance dans le désert après la sortie d'Égypte, alors qu'ils vivaient dans des cabanes. (Ex 23, 16 – Lv 23, 33-36 ; 39-43 – Dt 16, 13-16). Elle est appelée aussi fête des Tentes ou des cabanes (Sukkah) et fête des tabernacles au temps de Jésus. Chaque famille construit dans sa cour, sur son balcon, une cabane de branchages où elle prend ses repas et dort. C'est aussi la fête des Récoltes. À l'époque du Temple de Jérusalem (avant l'an 70), la fête de Sukkot était l'occasion de grandes réjouissances. De tous les coins de la Méditerranée, les Juifs affluaient à Jérusalem pour offrir des sacrifices au Temple. Tout le monde logeait dans des cabanes construites sur les terrasses, les cours et même sur les places publiques. La ville de Jérusalem était décorée de rameaux d'oliviers et de branches de palmiers qui pendaient aux fenêtres. On allumait, près de la terrasse du temple, de grands bassins, remplis de graisse de mouton, on y déposait le mouton, et on y mettait le feu ; c'était le retour du Sinaï et la lumière de la Torah embrasait Jérusalem, faisait comme un diadème à la fiancée d'Israël. Le jour, la foule était dense et chacun avait à la main le bouquet appelé Lulav pour aller au Temple se réjouir.

Sukkot dans l'évangile de Jean

Jean 7, 37 *Au jour solennel où se terminait la fête (Sukkot), Jésus debout, s'écria «Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi et qu'il boive, celui qui croit en moi !»* Jésus proposant de venir à lui pour s'abreuver se présente comme la nouvelle Torah.

Sukkot en septembre ou au printemps ?

Les évangélistes placent la fête de Sukkot (fête juive en septembre-octobre) au début de la Passion pour exprimer leur foi : Jésus, dans son mystère pascal, accomplit la plénitude annoncée par la fête de Sukkot. *Et moi, quand j'aurai été élevé de terre, j'attirerai à moi tous les hommes* (Jean 12, 32).

Jean évoque trois fêtes de Sukkot (Jn 2, 13-22 ; Jn 5, 1-18 ; Jn 7, 11-52) à l'occasion desquelles Jésus vient au Temple de Jérusalem et rencontre l'opposition des Juifs qui cherchaient à le faire mourir (Jn 5, 18).

Cette fête est donc un mauvais souvenir pour les disciples qui en font mémoire comme cause de la mort de Jésus.

D'autre part, les évangélistes laissent pressentir que Jésus est celui qui accomplit le sens messianique de la fête de Sukkot : l'unité des peuples servant le Dieu unique reconnu comme roi.

La transfiguration dévoile à Pierre et Jean la plénitude de l'identité de Jésus et le désir de Pierre est bien compréhensible de vouloir éterniser cet instant en dressant les tentes (sukkah).